

Stadt Luzern Kommunikation Hirschengraben 17 6002 Luzern

T +41 41 208 83 00 kommunikation@stadtluzern.ch

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen: Dario Buddeke Projektleiter Mobilität T +41 41 208 85 41 dario.buddeke@stadtluzern.ch

Erreichbar: Mittwoch, 27. März 2024, 10 bis 11 Uhr

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 27. März 2024

Medienmitteilung Entsiegelung Mittelbereich am Bundesplatz 1

Am Montag, 8. April 2024, starten die Bauarbeiten zur Entsiegelung des Mittelbereiches am Bundesplatz 1. Es entsteht ein begrünter Mittelbereich mit Stauden und kleineren Bäumen. Die Bauarbeiten dauern rund vier Wochen.

Im November 2022 wurde der Deckbelag auf der Zentralstrasse von der Hausnummer 42 bis zum Bundesplatzkreisel saniert. Die Stadt Luzern und der Kanton Luzern nutzten die Sanierung um die Sicherheitsdefizite zu beheben. Dazu wurde der Fussgängerstreifen auf Höhe Sempacherstrasse sowie die gesamte Parkierung im Mittelbereich der Strasse entfernt. Der frei gewordene Mittelbereich wurde vorerst mit einer einfachen mobilen Gestaltung (Pflanzensäcke mit Kleinbäumen und Sträuchern) begrünt und mittels Pfosten abgesperrt. Eine bauliche Entsiegelung dieses Mittelbereichs war aus rechtlichen Gründen, im Rahmen der Deckbelagssanierung, nicht möglich. Deshalb wurde jetzt ein Strassenprojekt erarbeitet, welches eine Entsiegelung und Begrünung von diesem ungenutzten Mittelbereich vorsieht.

Konkret wird der Mittelbereich mit einheimischen Stauden bepflanzt. Die bestehenden Kleinbäume und Sträucher in den Pflanzensäcken werden grossmehrheitlich übernommen und im Bereich der entsiegelten Fläche gepflanzt. Mit Kleinstrukturen und offenen Flächen für Spontanbegrünungen sollen die Biodiversität gefördert und optimale Bedingungen für Wildbienen geschaffen werden. Die geplanten Massnahmen entsprechen der Klimaanpassungsstrategie der Stadt Luzern und stellen auch den Abschluss der Belagssanierung vom November 2022 dar.

Die Arbeiten starten am Montag, 8. April 2024 und dauern bis voraussichtlich Anfangs Mai 2024. Für den Verkehr kann es zeitweise zu kleineren Einschränkungen kommen, da die Fahrspuren etwas verengt oder temporär nur noch eine anstatt zwei Fahrspuren (pro Richtung) zur Verfügung steht.

Für einen sicheren und effizienten Bauablauf muss der Fussgängerstreifen auf Höhe Bundesplatz 15 (Concordia-Gebäude) gesperrt werden. Eine entsprechende Umleitung über den Fussgängerstreifen auf der anderen Seite des Bundesplatzkreisels (auf Höhe Servicegebäude) wird signalisiert.

Weitere Informationen zum Projekt gibt es auf www.bundesplatz.stadtluzern.ch.